
- 1 -

潟上市議会 議会報告会実施要領に基づく報告事項

出張所関係について

・飯田川出張所の除雪を早くしてほしい。

【回答】

公共施設等駐車場の除雪作業は、市道除雪作業時に実施しております。除雪完

了は、原則として午前７時までとしておりますが、積雪状況や道路交通状況により完

了時間が遅れる場合がございますのでご理解下さいますようお願いいたします。

防犯関係について

・三軒屋町内の夜間照明（防犯灯）で暗い箇所があるので、見直しをお願いし

たい。

【回答】

三軒屋自治会長と現地を確認しました。歩道の反対側には防犯灯が設置されてい

ますが、歩道側には設置されておらず暗いため、歩道側の設置場所を検討した上

で、対応します。
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道路関係について

・羽立北野町内の側溝は 40 数年経過し、かなり老朽化している。排水箇所も２

箇所しかないので、調査と改修をお願いしたい。

【回答】

このことにつきましては、平成２９年５月８日付け羽立北野自治会長様より

市長あてのご要望があり、市でも自治会と一緒に現地を確認しながらご説明を

させていただきました。根本的に解決をするには、地域全体の排水計画策定と

現地測量等の調査と期間が必要になります。また、各自治会からの要望も多数

あることから、道路整備の優先順位や財政事情を考慮し検討いたしますのでご

理解下さるようお願いいたします。

・通学路の歩道整備について、アクセスの手前まで整備され、測量を終えてい

ると聞いている。通学路が狭いが、完成はいつなのか。アクセスから南中ま

での道路を拡幅してもらいたい。

【回答】

市道二田追分線の拡幅・歩道整備については、国の交付金事業を活用し平成２６

年度より測量・設計・用地補償等の関係調査を実施しております。また、潟上市幹線

道路網計画では、平成２５年度から１０年間の実施期間としており本格的な工事実施

に向けて準備をしております。計画延長３．３㎞に対して２．０㎞を着手する予定として

おりますが、国及び市の財政事情により実施及び完了予定年度は、現計画と違いが

あることをご理解下さいますようお願いいたします。
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・譲渡された県信連グラウンドへの道路が私道である。子どもが野球をやって

いるので道路を整備してもらいたい。また、今後の活用法を知らせてほしい。

【回答】

・ 道路整備について

旧県信連グラウンドについては、平成１９年に寄附の申し出を受けて潟上市の所

有となっております。寄附の際に利用に関する条件提示は一切なかったため、野球

場ではなく、普通財産土地としての取扱いです。平成２０年度より、潟上市野球協会

加入の少年硬式野球チーム練習場所としての借用申請が提出され、今日に至ってお

ります。

寄附を受ける際に野球場までの道路に私道が含まれていることは、県信連側より

説明を受けており、市でも把握しております。

私道の現状では、市で道路整備を行うことは出来ず、また、貸付している土地利用

のための道路用地取得については土地所有者からの寄附の申し出以外は難しいと

考えております。

・ 活用方法について

現在は野球場としてではなく、普通財産土地として扱っており、土地を野球協会へ

貸付し、加入団体が練習場所として使用している状態であり、野球協会からの申請が

あれば、今後も同様に継続する予定です。

・豊川株山地区の側溝（竜毛堤～株山）の蓋を計画的に入れてもらいたい。

【回答】

側溝改良事業については、市単独事業により計画的に実施しております。豊川株

山地区の側溝蓋設置については、交差点部、カーブ付近等危険と思われる箇所につ

いて順次設置しております。今後も現地を確認し対応いたしますのでご理解下さいま

すようお願いいたします。
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・未舗装の道路（私道）でも、生活道路なので舗装してもらえないか。

（昭和豊川株山地区２件 ６０m 弱、２０m 弱）

【回答】

私道の維持管理については、全て所有者がするべきですが、経済的な理由等で難

しい場合があることから地域からの要望があった場合、通行に支障のないような穴埋

め補修を実施しておりますのでご理解願います。なお、個人の所有物に永久的な舗

装・側溝等の設置はできないので重ねてご理解願います。

除雪関係について

・冬期間の除排雪は田んぼに排雪している。空き家を解体し更地にしたところ

を排雪場にできるよう、市と所有者で協議してもらいたい。

【回答】

空地を排雪場にする場合、市又は除雪業者が土地所有者より承諾を得て使用して

おります。また、雪解け後は、清掃等を実施し原状回復をして支障の無いように対応

をしております。

・羽立北野町内などで除雪している業者が変わったが、除雪の仕方が悪いせい

かその後の排雪に苦慮している。

【回答】

除雪については、完了時間を原則として午前７時までとし、坂道・交差点・急カーブ

等の箇所については、気象状況を見ながら融雪剤を散布し危険箇所解消に努めてお

ります。また、初期除雪では、わだち、段差等をなくすように実施し、道路利用者の支

障のないよう実施しておりますのでご理解下さるようお願いします。
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その他

・渋谷町内にある今木神社の大きい木が隣の分館の屋根に被さっている。この

ままだと分館の屋根が破損するなど被害が大きくなると思うので、市でも木

の伐採に協力してほしい。

【回答】

今木神社に隣接している樹木について回答いたします。

現地を確認したところ、渋谷分館と神社の間にある樹木につきましては、神社敷地

内と思われるため基本的に土地所有者の管理となります。しかし、神社敷地内に旧

天王町の町制施行４０周年記念樹が植えられており、この記念樹の枝も駐車場及び

道路敷地に覆い被さってきていることから、剪定を含め、今後、検討協議したいと思

います。

・空き家を解体し更地にした場合、冬期間中排雪の許可をもらえると固定資産

税を軽減するか、あるいは免除することができないか。

【回答】

他市の例では、自治会と土地所有者で「土地使用賃貸借契約」を交わして排雪場

として実施し、固定資産税の減免としている場合があります。今後の検討とさせて頂

きますのでご理解下さるようお願いいたします。
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・若竹幼児教育センターの送迎バスに空席が目立つので、小学生を乗せること

はできないのか。

【回答】

園バスは「幼児専用車」となっております。

道路交通法第１４条第３項では、幼児を６歳未満の者と規定していることから、幼児

専用車である園バスに小学生を乗せることはできないものです。

【参考】道路交通法（抜粋）

第１４条 略

２ 略

３ 児童（６歳以上１３歳未満の者をいう。以下同じ。）若しくは幼児（６歳未満の者をいう。以下同

じ。）を保護する責任のある者は、交通のひんぱんな道路又は踏切若しくはその附近の道路に

おいて、児童若しくは幼児に遊戯をさせ、又は自ら若しくはこれに代わる監護者が付き添わない

で幼児を歩行させてはならない。

４・５ 略
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・飯田川球場とグラウンドゴルフ場の駐車場の拡幅をお願いしたい。

（旧スキー場やテニスコートを整備し、駐車場にできないか。）

また、球場のフェンスなどの老朽化しているところの改修もできないか。

【回答】

現在、飯田川球場と二荒山グラウンドゴルフ場を挟む形での駐車場（ゴルフ場側

約４０台・野球場側約１５台 計５５台分）のほか、旧八郎潟ハイツ第２駐車場（２０

台分）を確保し、利用者の駐車場として確保しております。

駐車場の拡幅については、都市公園内に拡幅できる用地がない現状であり、拡

幅整備は厳しい状況にあることをご理解下さい。

また、飯田川球場については、昭和５６年に設置され３６年が経過し、フェンスの

みならず、内外野グラウンドやバックネットなど施設全体の老朽化が見られます。

市では都市公園施設の機能回復と延命を目的に、平成２９年度において潟上市都

市公園長寿命化計画（所管：都市建設課）に着手し、現在、都市公園全体の危険性

や利用頻度等を踏まえ、総合的に勘案した整備方針を検討しています。

スポーツ施設は、都市公園４施設に１０施設があることから、その中で飯田川球

場も含め、今後、年次計画で施設整備に努めていきます。
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・議会報告会で出された要望、意見等の具体的回答をもらいたい。

【回答】

潟上市議会では、市民のみなさんに議会活動をもっと身近なものに感じ、議会へ

の関心をもっていただき、市政と議会に対する理解を深めていただくことを目的に、議

会報告会を開催していると思います。議会報告会において市民のみなさんからいた

だいた要望・意見は、市議会から議会報告会実施報告書として報告をいただいており

ます。

報告いただいた要望・意見については、市議会へ回答するとともに、市ホームペー

ジにも公開しております。この報告書では参加者や発言者が特定できませんので、個

別の回答は行っておりません。要望・意見の回答内容については、当日出席していた

市議会議員へご確認いただくか、市ホームページをご覧いただきたいと思います。

・地域活性化という観点から、行政の事業、主体が公共団体の事業を３地域（天

王、昭和、飯田川）で偏ることなく開催してもらいたい。

【回答】

合併前の旧地区毎に行っている事業については、合併後も引き続き開催しており、

特定の地区から事業が減ったということはないと思います。

市主催の事業については、会場の収容人数にもよりますが、これからも特定の地

域に偏ることがないよう実施してまいります。


